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Viernes 11 de febrero de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Jornada, El Sol de México, Reporte Índigo, El Heraldo de México, La Razón, Contra Réplica, Ovaciones, El 
Economista, El Universal, Excélsior, 24 Horas, Crónica, El Financiero. 

 
Retoma el gobierno federal acciones para mejorar el sistema de salud/La Jornada, El Sol de México, Reporte Índigo  
Ante la baja en la intensidad de la pandemia y de contagios de covid, el gobierno federal retomó las acciones para mejorar 
el sistema de salud pública, sostuvo ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, al refrendar su objetivo en este 
renglón: “es un compromiso, va a ser uno de los mejores sistemas de salud pública del mundo”. Adelantó que a finales del 
presente año habrá un avance en 26 entidades, con sistemas de salud “de primera”. El mandatario recordó que, como una 
de las primeras acciones en su gestión, visitó 80 hospitales del sistema IMSS-Bienestar para garantizar el servicio a quienes 
no tienen algún tipo de seguridad social. “Nos llega la pandemia y tuvimos que actuar de emergencia, pero 
afortunadamente, decía, ya está pasando, entonces estamos retomando de nuevo”, agregó.   
 
Decesos, otra vez cerca de mil/El Heraldo de México, La Razón, Contra Réplica  
A| registrar 927 defunciones en un día, de nuevo se supera la cifra más alta de fallecimientos, en lo que va de la cuarta ola, 
tras el anterior récord de 829 decesos, reportados el pasado de febrero, en el país. Con esas cifras, México se ubica en el 
sexto lugar a nivel global en materia de defunciones, al tener un acumulado de 311 mil 554 fallecimientos a causa de la 
enfermedad, posición que, si bien disminuye en cuanto a casos aglomerados, mantiene al país en los primeros lugares de la 
gráfica. En cuanto a contagios y tras el repunte de este miércoles, continuó el comportamiento al alza, al reportarse 34 mil 
261 casos nuevos.  
 
Suman 927 muertes por Covid, la cifra más alta en la cuarta ola/Ovaciones  
México registró este jueves 84.261 nuevos contagios de la covid para llegar a un total de 5.226.269 casos, además de que 
acumula 311.554 decesos al sumar este día 927 muertes, la cifra más alta de la cuarta ola, informó la Secretaría de Salud. 
Los 927 decesos implican la cifra más alta durante la cuarta ola tras las 829 reportadas el 1 de febrero, y apenas el miércoles 
el país había registrado 748 decesos.  Pese al alza de contagios en la cuarta ola, el Gobierno ha defendido su gestión de la 
crisis sanitaria además de que no aplicó restricciones adicionales durante el embate de la variante ómicron. El martes, el 
subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, encargado de la gestión de la pandemia en el país, reafirmó que es 
“extremadamente claro” que “va a la baja” la cuarta ola de covid19, que marcó a comienzos de año récords de contagios 
por el impulso de ómicron. En la conferencia, el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, defendió la gestión de 
la pandemia y aseveró que México es el noveno país del mundo con mayor vacunación absoluta y ocupa el lugar 25 en 
muertes en proporción a la población.  
 
Gasto en salud se estancó en el 2021/El Economista  
Durante el 2021, el segundo año de pandemia, el gasto programable que ejerció el gobierno en el rubro de salud registró un 
estancamiento, en medio de una economía que empezó un proceso de recuperación, así lo muestran los datos divulgados 
por la Secretaría de Hacienda. De acuerdo con la clasificación funcional, el año pasado el rubro de salud mostró un gasto 
total de 683,220 millones de pesos, lo que significó un incremento de apenas 0.3% en comparación con el primer año de 
pandemia, en el cual se desató una crisis sanitaria y económica. Si bien el gasto en salud mostró un estancamiento respecto 
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al crecimiento de 8.3% que se registró en el 2020, los recursos ejercidos son los mayores de los que se tienen registro, de 
acuerdo con la información en la página de la Secretaría de Hacienda que data desde el 2007.  
 
Presenta MC denuncia por usar ivermectina/La Razón  
Diputados locales y federales de Movimiento Ciudadano presentaron ayer una denuncia ante la Contraloría General de la 
Ciudad de México para que se investigue a las autoridades responsables por la inclusión de ivermectina en los kits para 
tratamiento contra el covid que entregó el gobierno capitalino. Los legisladores denunciaron a la titular de la Secretaría de 
Salud capitalina, Oliva López Arellano, y al director de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), José Antonio Peña 
Merino, quienes participaron como coautores en un artículo que hablaba de la supuesta eficacia de la ivermectina para 
combatir al covid. “Hace dos años el mismo Hugo López-Gatell replicaba artículos de la OMS donde se advirtió sobre la 
ivermectina, por eso pedimos su renuncia”, remarcó Maynez, en alusión a Olivia López Arellano y José Antonio Peña 
Merino. Cuatro medicamentos de los que entregaban las autoridades fueron considerados no aptos por expertos.  
 
Sin reacción adversa, la ivermectina/El Sol de México  
Las personas que recibieron un tratamiento a base de ivermectina contra el Covid-19 y no tuvieron reacciones adversas al 
momento no tienen de qué preocuparse, asegura Guillermo Torre, rector de Tec Salud. “Puede haber en forma inmediata, a 
nivel del sistema nervioso central, dolores y molestias, pero una vez que pasa, quien tomó ivermectina no tiene que estar 
preocupado de que le va a pasar algo el año que entra, no. También sería crear más estrés donde no existe”, señala el 
especialista en entrevista con El Sol de México en el campus central del Tec de Monterrey. El médico con especialidad en 
cardiología ha sido crítico del manejo de la pandemia en México y es uno de los líderes de programas de apoyo, desde el 
Tec de Monterrey, a los médicos mexicanos que han trabajado en la primera línea de atención. A poco de que se cumplan 
dos años de la pandemia, prefiere no calificar la respuesta del Gobierno federal y del subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell, pero contundente afirma: “pudo ser mejorable”.  
 
Alertan del impacto para el país por deserción escolar/El Universal  
La deserción escolar y el rezago educativo a causa de la pandemia afectará la productividad, empleabilidad y pobreza en 
México, advierten organismos internacionales, centros de análisis y organizaciones empresariales del país. De acuerdo con 
cifras de la SEP, hay al menos 270 mil deserciones de estudiantes de educación básica, pero el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO) estimaba el año pasado que son más de 628 mil. El Banco Mundial señala que se trata de 2.5 
millones de casos en todos los niveles. El IMCO alerta que las deserciones y el rezago educativo por la pandemia provocarán 
que en un futuro cercano los trabajadores tengan menor acceso a empleos mejor pagados y que el estudiante pueda llegar 
a perder 8% de su ingreso anual futuro. Indica que, como muestran datos de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económicos (OCDE), este fenómeno le podría costar a México 1.7% del PIB cada año.  
 
Alertan por atender secuelas de Covid-19/Excélsior  
El long covid o covid prolongado, como se ha denominado a las secuelas que se manifiestan después de tres meses de 
contagiarse del virus SARS-CoV-2, se está presentando -en su mayoría- en personas adultas mayores y en particular en 
mujeres dentro de este grupo poblacional. Además afecta a quienes mientras estuvieron contagiados tuvieron más de cinco 
síntomas, incluyendo insuficiencia respiratoria, indicó a Excélsior Susana Galicia Amor, jefa de Rehabilitación Pulmonar del 
Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER). Aclaró que cualquier paciente tiene probabilidades - incluso si 
tuvo síntomas leves- de padecer long covid, el cual, de acuerdo a la OMS se registra entre 10 y 20% de los pacientes. “El 
long covid son todas las secuelas que se están presentando en los pacientes después de 12 semanas de haber padecido 
covid. Estamos hablando propiamente de una secuela. Puede ser que los hayan padecido desde la etapa aguda, que los 
presentaron en la etapa crónica o incluso aparecen o desaparecen con el tiempo”, explicó.  
 
Identifican 3 variantes/El Heraldo de México  
E| Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica [| informó que son tres las variantes de ómicron que hay en el país. En el 
reporte de Circulación de variantes de SARS-CoV-2 en las regiones de México, señala que en el país se han detectado los 
sublinajes BA, BA. y BA.2. En el estudio que abarca secuenciaciones del 1 de octubre de 2021 al 7 de febrero de 2022, se da 
cuenta que es ómicron la cepa con mayor presencia de toda la República Mexicana, desplazando casi totalmente a Delta, 
que había predominado al menos los últimos siete meses. Ómicron y sus mutaciones predominan en Hidalgo, Puebla, 
Tlaxcala, Morelos y Estado de México, así como en Veracruz, Tabasco, Chiapas, Oaxaca y Guerrero, además de Yucatán, 
Campeche y Quintana Roo. El BA es el sublinaje con mayor presencia en el territorio mexicano seguido por BA.11, que ya 
muestra avances en todo el territorio nacional, mientras B.A.2 se ha detectado sólo en dos entidades, una de ellas la CDMX. 
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El 30 de enero el Instituto Nacional de Medicina Genómica descubrió el primer caso de la segunda variante BA.2, en una 
mujer, luego de que se le hizo un estudio de PCR en la CDMX.  
 
Jóvenes perdieron miedo al sida y resurgieron contagios/Crónica  
El peligro mayor frente a una epidemia es pensar que no hay peligro. A partir del año 2010 el número de jóvenes mexicanos 
diagnosticados con VIH, causante de Sida creció 284 por ciento. En 2018, el Centro Nacional para la Prevención y Control del 
VIH y el sida (Censida), alertó sobre el incremento de contagios entre personas de 15 a 24 años de edad. En ese momento 
indicó que 60.5 por ciento de los nuevos casos correspondía a jóvenes de entre 20 y 34 años.  
 
IMSS revisa atención pediátrica/Excélsior  
El IMSS actualmente tiene registrados en su plataforma digital a 7 mil 769 pacientes oncológicos, de los cuales, 40% son 
pediátricos y 60%, adultos, informó Isaac Mejía Montes de Oca, jefe de la División de Servicios Digitales y de Información 
para el Cuidado Digital de la Salud. En reunión con padres de familia de niñas y niños con cáncer, la directora de 
Prestaciones Médicas del Seguro Social, señaló que en cada visita estatal que realizan se revisa la calidad de la atención en 
las áreas de pacientes pediátricos, los servicios de trasplante de médula ósea y se da seguimiento a todas las solicitudes de 
medicamentos e insumos.  
 
Urge atender rezago por clases en línea/24 Horas  
El futuro de las generaciones que durante la educación básica tomaron clases en línea o dejaron de asistir a la escuela ante 
el confinamiento por el covid, será difícil, principalmente cuando lleguen a la Universidad, coincidieron especialistas. Ante 
ello, instaron a atender el rezago educativo y mantener las competencias educativas adquiridas durante los cursos a 
distancia. Angélica Juárez Loya, académica de la Facultad de Psicología de la Universidad Nacional Autónoma de México, 
destacó que en las recientes evaluaciones a alumnos de educación básica, los resultados no fueron buenos, de ahí que las 
instituciones deberán trabajar esos temas. “¿Qué va a pasar con todas estas generaciones que durante dos años no 
estuvieron en un medio de aprendizaje como estábamos acostumbrados y ahorita la evaluación de niveles básicos no salió 
nada bien?  
 
Riesgo pandémico: niños con diabetes/Reporte Índigo  
En estos tiempos de pandemia es muy importante cuidar la salud de los niños, quienes al estar expuestos a una mala 
alimentación y al estrés corren mayor riesgo de padecer diabetes desde edades tempranas. Expertos llaman a tomar más en 
cuenta la alimentación de los menores de edad e incentivar en ellos hábitos saludables, ya que no se les puede dejar la 
decisión sobre qué tienen que comer. Expertos del Laboratorio de Datos Contra la Obesidad (Labdo) reunidos en el Foro de 
Bienestar, hablaron acerca de los puntos a tomar en cuenta para evitar el desarrollo de este padecimiento. El doctor 
Guillermo Arteaga MacKinney, doctor en Ciencias de Alimentos por la University of British Columbia, considera que la 
obesidad está vinculada directamente con el desarrollo de diabetes tipo 2. 
 
El ingreso al país aún es 29% menor al nivel precovid/El Financiero  
Durante el 2021, el segundo año de la pandemia del coronavirus, el ingreso de turistas internacionales hacia México se 
mantuvo 29 por ciento por debajo de los niveles alcanzados en 2019, pero con una notable recuperación de 31 por ciento 
con respecto al 2020. Al cierre del 2021, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó la llegada de 31.8 
millones de turistas extranjeros, una cifra 29.2 por ciento menor a la reportada prepandemia. Los casi 32 millones de 
turistas internacionales que visitaron México el año pasado permitieron una recuperación del 31.2 por ciento con respecto 
al 2020, el período más problemático para la industria turística en el país y a nivel mundial.  
 
Ven poco amoroso este 14 de febrero para las ventas/El Universal  
Cámaras empresariales de COMX y Edomex anticipan mejores ganancias que en 2021, pero todavía ven lenta la 
recuperación económica; especialista prevé menores compras este 14 de febrero Líderes de cámaras empresariales y bares 
en la Ciudad de México y el Estado de México estimaron que si bien los festejos por el 14 de febrero podrán tener ganancias 
mejores que en 2021, la derrama económica no alcanzará los niveles de prepandemia. Incluso, especialistas económicos 
auguraron que para el Día del Amor y la Amistad, muchos llegarán sin dinero porque es un día antes de quincena, además 
de que pegará el alza de precios y la contracción del consumo por el virus. Nathan Poplawsky Berry, presidente de la 
Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) de la CDMX, prevé que las ventas por San Valentín sean de 3 
mil 104 millones de pesos, 22.2% mayor en comparación con 2021. Subrayó que estas cifras no registrarán los ingresos 
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prepandemia, como lo indican los datos de 2020, cuando se alcanzaron 4 mil 988 millones de pesos. Es decir, “aún estamos 
37.8% por debajo de los números logrados antes de la contingencia”.  
 
CDMX en el rezago/Reporte Índigo  
En este 2022, la economía de la Ciudad de México se encuentra rezagada por la falta de acciones integrales para impulsar 
los sectores productivos tras la pandemia, señalan especialistas. Lo anterior, después de que hubo un proceso de 
recuperación económica en 2020 y 2021 tras el peor momento de la contingencia sanitaria por el nuevo coronavirus. Por 
ello, opinan los expertos consultados, el reto es salir del bache económico con una estrategia integral. La crisis económica 
en la Ciudad de México por la pandemia de covid y el cierre de actividades no esenciales como medida para evitar 
contagios, dejó como saldo un total de 500 mil empleos formales perdidos, según datos difundidos por el IMSS en junio de 
2020.  
 
Impulsan negocio millonario con renta de vientres, acusan/Excélsior  
Los legisladores locales de Morena y PRD que promueven iniciativas de ley para permitir la maternidad subrogada en la 
Ciudad de México “no trabajan solos, detrás de ellos hay un lobby millonario de las empresas que se dedican a este tema”, 
sentenció Guadalupe Almaguer, quien en 2021 presentó una iniciativa en la Cámara de Diputados federal para prohibir la 
maternidad subrogada. Al presentar sus iniciativas en el Congreso de la Ciudad de México, Jorge Gaviño (PRD) y Esperanza 
Villalobos (Morena) argumentaron que la maternidad subrogada permite resolver el problema de miles de parejas que 
tienen una situación de infertilidad y que da garantías al establecer un convenio entre las partes, para proteger el derecho 
de la mujer gestante y los padres biológicos. A lo cual la exdiputada perredista respondió: “el derecho de una persona no 
puede estar por encima del derecho de otra persona, porque además en México ya hay muchísimas enganchadoras que 
están reclutando a mujeres pobres para que renten su vientre, y hay muchísimas parejas de extranjeros que llegan al país 
buscando una mujer que subrogue su vientre. Es un mercado negro enorme”.  
 
Frenan la mudanza del Instituto de Cancerología/El Economista  
Aunque en 2021 el gobernador de Jalisco dijo que el Instituto Jalisciense de Cancerología (IJC) estaría ubicado junto al 
Hospital Civil de Oriente, ayer dio marcha atrás y regresó al proyecto original diseñado durante el Gobierno de Aristóteles 
Sandoval donde se estableció la sede en la colonia Miramar. José Enrique Cabrales Vázquez, entonces director del IC, había 
advertido problemas del eventual cambio de sede por la falta de infraestructura y el desplazamiento de enfermos hasta la 
zona del Nuevo Periférico en Tonalá. “A los pacientes con cáncer se les dificultan los traslados o en ocasiones requieren 
infraestructura para llegar más rápido y sería mandarlos hasta donde no hay infraestructura ni transporte adecuado”, 
expuso el ex director del IC el 24 de enero de este año. Hoy el mandatario estatal señaló que se decidió que el Instituto de 
Cancerología dejará de ser estatal y se convertirá en Instituto de Cancerología Regional en las instalaciones de Miramar.  
 
Detectan casos de paludismo entre migrantes/Excélsior  
Al menos seis casos sospechosos de paludismo o malaria fueron detectados entre los migrantes que se mantienen en 
diversos albergues y en el parque Benito Juárez. Una brigada médica de la jurisdicción sanitaria número 7 dio a conocer que 
se practicaron muestras sanguíneas y se determinaron los contagios de la enfermedad, la cual ya había desaparecido en 
México.  
 
OMS prevé que el Covid-19 se trataría como una gripe/Contra Réplica  
Científicos de la OMS prevén algunos escenarios ante la pandemia de covid, optimistas y otros no tanto, dio a conocer la 
directora de Enfermedades Epidémicas y Pandémicas del organismo, la doctora Sylvie Briand. Un escenario sería similar a la 
situación actual, con contagios, pero sin casos graves y el otro como si se tratara de una temporada de gripe. “El virus 
continuaría circulando, pero la vacuna se iría adaptando para evitar que causara muchos casos graves u hospitalizaciones”, 
continuando con jornadas de vacunación. Pero no todo sería tan bueno, pues el virus podría seguir mutando, creando una 
situación comprable a la de 2020, cuando la gente aún era muy vulnerable y era probable que se desarrollaran formas 
graves de la enfermedad”. Aunque “no son predicciones” podrían ser formas de controlar algunos escenarios. La experta, 
señaló que ya se conoce el actuar del covid en otras especies y “podría darse en el reino animal y esperamos que en ese 
caso sea rápidamente detectada”.  
 

 


